



L'ASSOCIATION ORPHELINAT SYLLA FOTE AU COLLEGE

publié le 16/12/2020

L'ASSOCIATION SYLLA FOTE VIENT A LA RENCONTRE DE LA CLASSE DE 5C AU COLLÈGE

Les élèves racontent :

Le jeudi 5 novembre, dans le cadre d'un chapitre de Géographie dont le thème est la croissance démographique et les besoins de la population, Sonia Sylla est venue présenter son association. Sonia veut en effet créer un orphelinat en Guinée.

Pourquoi créer un orphelinat ?

Dans ce pays africain, des enfants sont abandonnés non seulement à cause de la pauvreté mais aussi pour des raisons culturelles. En effet, dans cet Etat majoritairement musulman, les femmes qui ont des rapports sexuels avant leur mariage et qui tombent enceintes abandonnent leur enfant par crainte d'être rejetées. Les enfants handicapés sont également discriminés et souvent délaissés.

Grâce à l'orphelinat, ces enfants auront un lieu pour vivre en sécurité et être soignés. Ils recevront également des enseignements, apprendront à vivre ensemble et seront sensibilisés à l'égalité homme-femme. Dans l'orphelinat, les petites filles seront également protégées de l'excision¹ encore très pratiquée dans ce pays. L'objectif de l'orphelinat est également de valoriser les compétences des femmes.

Ce qui nous a surpris et parfois choqué concernant la société guinéenne :

- ▶ Ce sont le plus souvent les hommes qui décident, pourtant ce sont les femmes qui font vivre économiquement le pays (car la Guinée "c'est un pays de femmes").
- ▶ Très souvent les parents choisissent le mari de leur fille : on parle de mariage forcé.
- ▶ Si l'on est malade et que l'on va chez le médecin ou à l'hôpital sans argent, on ne sera pas soigné.
- ▶ L'excision même si elle est interdite en Guinée est souvent pratiquée. Les jeunes filles sont excisées sans anesthésie avec des lames de rasoir qui ne sont pas désinfectées. L'excision est violente, brutale, douloureuse et peut être à l'origine d'une contamination au VIH 2. Plus tard, les jeunes femmes auront probablement des règles plus douloureuses et plus de risques de mourir pendant l'accouchement. Les jeunes femmes qui ne sont pas excisées sont souvent rejetées par la société et ne trouvent pas de mari.

1 : Excision : Mutilation qui consiste en une ablation rituelle du clitoris et parfois des petites lèvres, pratiquée chez les petites filles. En France, l'excision est un crime puni par la loi.

2 : VIH : virus responsable du sida.

Portfolio

